

Subejercicios de Sagarpa y SRA en el primer semestre (El Financiero 29/07/10)

Subejercicios de Sagarpa y SRA en el primer semestre (El Financiero 29/07/10) Héctor A. Chávez Maya Jueves, 29 de julio de 2010 Activos productivos, pesca y promoción de exportaciones presentan los mayores rezagos. La mayoría son concurrentes con los estados: Mayorga. A Promusag y Fappa se le adelantaron los recursos de agosto. Al cierre del primer semestre, la Secretaría de Agricultura reportó un subejercicio de tres mil 91.1 millones de pesos, pues del presupuesto autorizado para enero-junio, de 43 mil 585 millones, ha ejercido 38 mil 933 millones y tiene convenios firmados por mil 560 millones más, con lo que tendría un avance de 90 por ciento. Al participar en la reunión de trabajo de las Comisiones Unidas para el Campo en la Cámara de Diputados, el titular de la dependencia, Francisco Mayorga Castañeda, informó que de los tres mil 91.1 millones sin ejercer, sólo dos mil 135 millones están destinados a subsidios, y el resto a gasto corriente. De esta forma, la disponibilidad para julio-diciembre es de 32 mil 414 millones de pesos, lo cual implica que a la fecha se ha ejercido poco más de 50 por ciento del presupuesto de la Sagarpa para todo el año, el cual asciende a 72 mil 908.5 millones de pesos. El funcionario indicó que los programas que presentan rezagos o subejercicios son los de activos productivos, con 539.2 millones de pesos; pesca, 438 millones; promoción a las exportaciones, 112 millones; el Proyecto Estratégico de Seguridad Alimentaria (PESA), 412 millones; recursos energéticos, 219 millones, e investigación, 212 millones. Aclaró que la mayoría de los rezagos se debe a que se trata de recursos concurrentes con los estados. Reconoció que a la fecha quedan recursos de 2009, pues de los 16 mil 76 millones de pesos convenidos con la federación, por las complicaciones económica del año pasado sólo se depositaron 14 mil 319 millones, de los cuales se han pagado 13 mil 610.3 millones, es decir que faltan por ejercer 709.4 millones. Para este año la Secretaría de Agricultura firmó convenios con los estados por 11 mil 967 millones de pesos, de los cuales a la dependencia federal le correspondieron ocho mil 958 millones y poco más de tres mil a las entidades. A la fecha se tienen radicados ocho mil 532 millones en los estados, de los cuales siete mil 477 millones le corresponden a la federación y mil 72 millones a las entidades. Sin embargo, ya se tienen comprometidos dos mil 807 millones de pesos y documentado el pago por 379.8 millones más. Limitantes Por su parte, el secretario de la Reforma Agraria, Abelardo Escobar Prieto, informó que el programa de atención a conflictos sociales en el medio rural es el que presenta el mayor subejercicio, ya que de los 468 millones de pesos se han ejercido 288 millones. Respecto al cumplimiento de obligaciones jurídicas ineludibles se tienen asignados 123.45 millones, y sólo se han ejercido 77 millones. Afirmó, no obstante, que son las características especiales de este programa lo que hace difícil la calendarización de los recursos y su ejercicio en tiempo. Ello, apuntó, debido a que depende de la voluntad de las partes en conflicto, a la falta de acreditación de la propiedad de la tierra por los mismos y al rechazo de la oferta que presenta la secretaría con base en los avalúos. Por el contrario, en programas como el Fomento al Desarrollo Agrario (Formar), la SRA ha ejercido el total de los recursos asignados a junio, que ascienden a 169 millones de pesos. En tanto, en los programas de la Mujer en el Sector Agrario (Promusag) y del Fondo para el Apoyo a Proyectos Productivos en el Medio Rural (FAPPA), que tienen un presupuesto de 772 y 780 millones de pesos, se han adelantado los recursos de agosto.